

## Prólogo

La revista **Granja** es el medio de difusión de los trabajos y proyectos que aborda el Servicio de la Granja Agrícola Experimental de la Consejería de Agricultura del Cabildo de Gran Canaria, de donde toma su nombre. Este Servicio fue creado para atender las necesidades que tenía un Sector, por entonces preponderante, en asesoramiento de cultivos, poniendo a la disposición del agricultor técnicos especializados en las distintas ramas necesarias para la modernización del campo grancanario; se crean los laboratorios de Suelo-aguas y Fitopatología, los Departamentos de Fruticultura, Horticultura, Jardinería y Ganadería con una seleccionada labor de experimentación. Este conjunto de profesionales cualificados, con los cambios naturales a lo largo del tiempo, atiende desde entonces múltiples consultas y se desplazan personalmente a los cultivos para la resolución de aquellos problemas que el agricultor por sí solo es incapaz de abordar. No es ajena esta labor a la divulgación constante mediante charlas, cursos, conferencia y enseñanza, en otros tiempos, a través de La Escuela de Capacitación.

Para plasmar este conjunto de acciones, en distintas épocas, se publicaba una revista de divulgación consistente en cuadernillos prácticos y asequibles destinado a los agricultores de entonces. Al transcurrir el tiempo, a medida que avanza la tecnificación del agro, se va perfeccionando su contenido, aunque sin la periodicidad precisa dado los distintos avatares coyunturales, y así se recurría en ocasiones a otras revistas de prestigio como fue la revista **Xoba**, de La Caja de Canarias. Hoy, como todo Servicio o Institución de este tipo, se dispone de este órgano de expresión que refleja el conjunto de acciones más sobresaliente de su quehacer en consonancia con los problemas de actualidad, bien abordadas por su equipo técnico o bien mediante colaboración de otros Organismos. Todo ello requiere, entre otras cosas, un esfuerzo adicional en las labores diarias de las distintas Secciones especializadas, un desinteresado sentido de colaboración y un decidido apoyo de la Institución que dependemos y con el que contamos, para que este medio de divulgación no se convierta en una simple manifestación festiva. Todo lo contrario, nuestra intención es que **Granja** sea una herramienta de trabajo donde se pueda exponer conocimientos y tecnología útil a quién va dirigida: agricultores y técnicos. Avala lo anterior los premios recibidos a la divulgación por parte del Gobierno de Canarias.

En el presente número se recoge una serie de trabajos genuinos de máximo interés en las distintas áreas antes aludidas y en línea con la actual problemática. Así vemos como se denuncia la

presencia de una nueva plaga de los cítricos en Tenerife (el psílido africano); de la lucha contra la mosca de la fruta; técnicas de nutrición en cultivos de plataneras, mini lechugas y tomates, también notas sobre el cultivo ecológico en el caso del Aloe Vera, etc... que estamos seguro va a ser bien acogida por todos los profesionales del Sector.

**Francisco Reyes Alzola**

Ingeniero - Director de la Granja Agrícola Experimental